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市政に関するご要望、皆さまの声をお聞かせください！

中沢かつゆき
通 信

９月議会
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９月議会は、全国地方議会でも珍しい、補
正予算継続審査議案を、特別委員会を設置
し付託替えを行いました。継続審査とした補
正予算は、ゴミ有料化関連で、市民の皆さん
の生活に直結する事案です。１年前「ごみ戸
別収集有料化」として市民の皆さんに説明会
を開いてきましたが、明確な説明をできない
ままゴミ有料化だけを先行実施するというこ
とに対して、補正予算所管の総務常任委員
会だけでなく議会として審議すべき、としまし
た。

職員の「わたり」については、平成２２年に
総務省から廃止の通知が出されているにも
かかわらず、鎌倉市は放置。本来支払う必
要がない給与をいつまでも支払い続けること
はおかしなことです。総務常任委員会として、

改正条例を修正し総員賛成で本会議に報告
し、１９対６で可決。しかし、市長は「再議」を
求めましたが、２/３を超える２０対６で圧倒的

多数で可決。そもそも、当初可決の時点です
でに２/３を超えているにもかかわらず、「再

議」の意味が分かりません。再議可決は、市
長の不信任とも言われます。今後の議会対
応をどうしていくのか、難しくなっていきます。

来年４月から始まる子ども子育て支援新制
度については、待機児対策が喫緊の課題に
も拘わらず、対応が遅れています。平成１８
年、既に市立保育園の５拠点園構想は行政
計画となっています。にもかかわらず未だ進
んでいません。学童保育も待機児となってい
ます。待ったなしの時となっています。

ゴミ有料化

６月議会でゴミ有料化関連補正予算は、継続審査
としました。７月、ごみ有料化について慎重に審議
するので、ゴミ有料化部分とそれ以外の補正予算と
を分離するよう議長に申し入れましたが、市長は拒
否。しかし７月３１日臨時議会を開いて、結局分離。
８月、ゴミ有料化補正予算の取り扱いについて、地
方自治法第２２２条に抵触するのでは、と総務常任
委員会で動議が出されました。この件については、
横浜地裁に市民の方から提訴されていますので、
県と総務省に確認を求めました。県と総務省からは
「個別については判断しない」との判断が出ました。
委員長として県に確認をしましたら、「判断は司法」
との回答を得ましたので、総務常任委員会だけで判
断をしていくには、重要な事案となっていますので、
総務常任委員会として議長に議案を戻すことを確

認しました。ゴミ有料化条例も、来年の４月１日実施
と一部改正が提出されましたので、合わせて特別
委員会設置となりました。本会議では、僅差でゴミ
有料化条例と補正予算は可決されました。市民の
皆さんにとって新たな「増税」となるゴミ有料化が、
ゴミ処理計画が定まっていない中、新ごみ焼却施設
候補地も決まっていない中、僅差での可決というこ
とは、大きな禍根を残していきます。

補正予算を閉会中継続審査要求とし、その後多くの
問題点が噴出。審議の前提として昨年10月3日の

議会決議との整合性も併せて、確認をしていきまし
た。ゴミ戸別収集有料化反対決議を提出したにもか
かわらず、ゴミ有料化に賛成した会派に疑問が出さ
れています。重要案件の特別委員会設置、という新
たな手法で慎重審議を行いました。
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中沢かつゆきの経歴

ほっと、一息 ：日頃の疲れを、温泉で癒してみませんか？
＊中沢かつゆきは温泉コンサルタントでもあります＊

公契約

1期目から、「公契約」について取り組んできまし

た。鎌倉市の公共工事は、やはり基本は「地元企
業」に行っていただく。緊急性や専門性の高い工事
などは、随契で行う必要があると思います。緊急工
事まで見積提出、などというおかしなことが行われ
ていたようですが、緊急工事が可能な施工会社は
限られています。夜中でも対応していただいていま
す。随契が全ていけないということはありません。

市内で施工会社が少なくなっている今、職員も工
事主任に一級建築士がいない鎌倉市では、積算
見積も作れなくなっています。また、設計も鎌倉市
でできなくなっています。このような中、昨年までは
県内で最後まで残ったのが予定価格「事前公表」。
国交省からの通知で、県内では鎌倉市だけが残っ
ていた制度です。予定価格が事前に公表されるこ
とから、「金額ありき」で積算努力が要らなくなって
いました。次の世代を担っていく会社が、積算がで
きない状況となっていくことを危惧し、「事後公表」
としたのが昨年10月。低入札制度もあり、昨年から

入札不調、ということが言われてきました。確かに、
入札不調が増えている、という答弁もありましたが、
原因はそれだけではないのでは、ということで質問。
鎌倉市では、落札事業者に「履行保証」をつけてい
ます。これは、金銭と役務がありますが、もし工事
を継続できなくなった時、何らかの補償を求めると
いうものです。協会などの保証がありますが、保証
料を当然支払う必要があります。また、この保証料
を支払うことが、大きな負担ともなっています。制度
の見直しについて、近隣市などを調査し、検討して
いくとの答弁。今後、注視していきます。

設計は、外部発注していますが、積算は善意で
お願いしている現状。鎌倉市の公契約において、
対価を発生させる必要があるところについては、き
ちんとは注する必要があります。

設計変更に伴う増額を、鎌倉市は認めていませ
んが、大きな工事になると毎議会設計変更補正予
算が出てきますので、整合性を取る必要がありま
す。

子ども子育て支援新制度に向けて

信州高山温泉：上信越自動車道・須坂長野東ICから20分、信州高山温泉郷があります。松川沿いに8つ
の温泉があり、温泉の色が五色に代わる五色温泉や7つの源泉からなる七味温泉、文人墨客に愛され

た山田温泉、北アルプスを一望できる奥山田温泉、子安温泉や松川渓谷温泉などで温泉郷を成してい
ます。泉質はナトリウムー塩化物泉を中心としてそれぞれ特徴のある泉質です。入浴だけでなく飲泉も
できる温泉もあり、温泉に掲示されている「温泉分析表」をよくご覧いただき、それぞれの温泉を楽しんで
いただけたらと思います。俳人小林一茶ゆかりの地としても有名で、若山牧水や与謝野晶子も湯治で訪
れています。明治時代に開放された山田牧場は、アルプスをほうふつさせる牧場としても人気です。春
の枝垂桜に始まり涼風の夏、紅葉の秋にスキーの冬。四季折々を愛でに、ぜひ北信州の旅を。
http://members.stvnet.home.ne.jp/hin-nobe/html/

来年4月1日から、子ども子育て支援新制度が始まりま

す。保育園では、「認定」制度となり、保育園に入園希望
をすると認定されます。これは、認定をした鎌倉市に入
園させる義務が発生します。児福法でも義務はありまし
たが、入園待機ができなくなる制度です。入所申込みで
待機と判断されても、不服申し立てを行われると待機は
できなくなります。鎌倉市では、平成18年5保育園を市立

として残し、それ以外は民営化として待機児対策を含め
て行く、としていました。由比ヶ浜に市立新園を計画して
いますが、来年は間に合いません。まず、受け入れなく
てはならない、ということから早急な対策を。
また、学童保育も、今までの基本3年生までから6年生ま

でと広がります。昨年度から学童保育でも待機児が出て
いますが、これも喫緊の対策が必要です。


